

L Yves Fortier est né à Québec en 1935. Il a obtenu son B. A. à l'Université de Montréal en 1955, son B. C. L. à l'Université McGill en 1958 et son B. Litt. de l'Université d'Oxford en 1960. En 1961, il a été admis au barreau du Québec.

Au cours de sa brillante carrière juridique, M. Fortier a plaidé des affaires importantes devant des tribunaux canadiens et étrangers ainsi que des groupes d'arbitrage. De 1984 à 1989, il a été membre de la Cour permanente d'arbitrage de La Haye. Il a représenté le Canada dans des différends sur les frontières maritimes avec les États-Unis (1984) et avec la France (1991). En tant que négociateur en chef du Canada, il s'est aussi occupé de la question des pêches concernant ces deux pays. Il a été l'avocat de nombreuses commissions royales et commissions d'enquête au Canada, ainsi que négociateur pour le gouvernement du Québec auprès de la nation criée.

De juillet 1988 à janvier 1992, M. Fortier a occupé le poste d'ambassadeur et de représentant permanent du Canada auprès des Nations Unies à New York. Il a été le délégué principal du Canada à quatre séances de l'Assemblée générale et le vice-président de l'une d'entre elles. En 1989 et 1990, il a représenté le Canada au Conseil de sécurité des Nations Unies. En octobre 1989, il a été nommé président du Conseil de sécurité.

Les réalisations professionnelles de M. Fortier ont été consacrées par sa nomination comme conseiller de la reine (en 1976) et son élection à la présidence nationale de l'Association du Barreau canadien (en 1982). En plus de siéger au conseil d'administration de nombreuses sociétés canadiennes, M. Fortier a fait du bénévolat pour des oeuvres de bienfaisance associées à sa profession, à sa communauté, à son pays et au reste du monde. En décembre 1984, M. Fortier a été nommé Officier de l'Ordre du Canada. En juillet 1991, il a reçu le titre de Compagnon, le rang le plus élevé de l'Ordre. En outre, M. Fortier est président et associé principal d'Ogilvy Renault de Montréal.